



Del heroico Aragón Un descanso, antes de iniciar un ataque

El discurso de Largo Caballero

Federación Regional de GG. AA. de Asturias, León y Palencia

AVISO IMPORTANTE

A TODOS LOS FAMILIARES DE LOS MILITANTES DE LA F. A. I. DE ASTURIAS.

Se comunica a todos los familiares de los militantes de la Federación Regional de Grupos Anarquistas de Asturias, León y Palencia, que han sido evacuados de Asturias y que se hallan en las provincias de Cataluña o Levante, procuren ponerse en contacto con la Organización anarquista y republicana, por medio de ella, sus direcciones a Asturias. Por aquí, todos bien.

Había entonces interés de que en el Gobierno que me encargaron formar figuraran todos los sectores antifascistas y así fué, incluyendo en el Gabinete las tendencias socialista, vasca, catalana, republicana; e incluso C. N. T., que, con su participación, demostró una vez más su abnegación ante los momentos graves por que se atravesaba.

Os explicaré lo ocurrido en la Unión, para que veáis las infiernas y las falsedades y la clase de manobras que se han realizado para llegar a la situación en que estamos.

Dice el orador que el origen de esa campaña contra la Unión General comenzó a partir de la crisis de mayo,

La crisis se produjo por los representantes comunistas. En el Consejo de ministros anterior a la misma los comunistas provocaron un escándalo, pidiendo un cambio de políticas en la guerra y en el orden público, pero eso era el pretexto que planteaban los comunistas. Además, yo no estaba dispuesto a servir a ninguna organización política o sindical, porque mi acción en el Gobierno no era para servir los intereses particulares de ninguna de las fracciones allí representadas. Dijo que el que tuviera algo que denunciar que lo hiciera y que los tribunales serían los encargados de resolver.

A continuación hace historia de la tramitación de la crisis del Gobierno que él presidía y las condiciones que el Partido Comunista ponia, una de las cuales era que él no se encargase de la cartera de Guerra.

Por último habla de la unificación y afirma como él no ha cambiado de parecer, pero no está conforme con que la juventud unificada se distraiga con deportes, fiestas y otras alegrías. Cree que los momentos actuales son más bien de pensar constantemente en la guerra y, además, de ir pensando en la ideología para el día de mañana ir a la revolución proletaria. En lo que no está conforme tampoco es en que los juveniles de tipo izquierdista vayan a unirse con elementos católicos, esenciales tradicionales del régimen y encarnados de la actual tragedia. En cuanto a los partidos, debe irse principalmente a la redacción de un programa revolucionario. Antes los comunistas ponían como condición la ruptura con todos los partidos burgueses. Ahora parece que esto no lo mantienen. Yo, si la unificación ha de ser, respetando aquellos partidos burgueses, diré luego, no quiero la unión.

En cuanto a la C. N. T., la fusión es más difícil, y no debemos enfocar a los trabajadores. Podemos ir juntos en lo que estemos de acuerdo, pero la unificación es un ideal que, a mi juicio, constituye un tópico, ya que los anarquistas aspiran a la perfección de la Humanidad, y ésta podría conseguirse con evoluciones sucesivas, pero no de hoy a mañana. A mí no me deshonra la idea de siendo socialista, por evolución o por estudio, llegar a ser anarquista, pero si el hacerme

ANTE EL PROXIMO PLENO NACIONAL DE CARÁCTER ECONÓMICO DE LA C. N. T.

El problema de la eliminación de las industrias inútiles

Nos habíamos referido en el número anterior a uno de los problemas que, será sin duda alguna motivo de estudio por parte del Pleno de Federaciones Locales, Regionales y Nacionales de industrias que la organización confederal tiene acordado realizar. Tratábamos de la intensificación de la producción. Vamos a ocuparnos ahora de otro aspecto de la economía, actual, que por su importancia se deshace con singular relieve. No intendremos un poco en el problema de LA SELECCIÓN DE LA PRODUCCIÓN, que ha sido también reconocido como de carácter vital para el desarrollo de la economía de guerra.

Nuestro movimiento se ha pronunciado en todos los comités-Asambleas, Plenos y Congresos por una estricta selección de la producción, mediante la cual fuera eliminada toda labor innecesaria o superflua en las actuales circunstancias. No sólo han sido los sindicatos quienes han comprendido la significación de este problema. La P.A.L. ha encarado la misma cuestión en varios de sus Plenos regionales y peninsulares.

Citemos el acuerdo tomado en el Pleno de nuestra Regional de Cataluña de la Federación Anarquista Ibérica, realizado el 6 de diciembre de 1938, que en una de sus apartadas dice lo siguiente:

EL PLENO ENTIENDE QUE LOS GRUPOS EDICIONAN SUS ACTIVIDADES A PERSUADIR A LOS TRABAJADORES A QUE SELECCIONEN LA PRODUCCIÓN, INCREMENTANDO LA CONSIDERADA UTIL Y CONVENIENTE EN LOS MOMENTOS ACTUALES Y ELIMINANDO LAS INNECESSARIAS.

Refiriéndose al mismo, en TIERRA Y LIBERTAD del 19 de diciembre, declara:

Hoy en la actualidad algunas industrias, empresas, fábricas, que no tienen ninguna misión útil y que significan un derroche en momentos en que, por otra parte, debe incrementarse, redoblar la producción, para resolver a nuestro favor la guerra.

Es un intento que incide directamente sobre los elementos de nuestra lucha, todo cuanto signifique derroche, pérdida de energía, mal aprovechamiento de los esfuerzos. Estamos viviendo en tiempo de guerra y la libertad mal entendida de quienes están al margen de sus exigencias, debe ser recalcitrante.

Al hablar de seleccionar la producción, no hay necesidad de agotar la argumentación que la fundamenta, puesto que es un concepto elementalmente de economía el que impone la eliminación definitiva o transitoria—es decir las características de la industria o de la tarea eliminada—de cuantos perjudican al progreso, desde el punto de vista del aprovechamiento de las riquezas y energías humanas, a nuestra economía. Sólo debe entrar en este aspecto de la economía, una consideración de orden general, que desplaza a todos los otros factores capaces de obstaculizar la aplicación efectiva de un principio selectivo indispensable.

La supresión de las labores inútiles en los momentos críticos que vivimos, no puede pasar otro factor que el de la economía misma; cuando restan riquezas o energías a las industrias fundamentales; cuando implica la pérdida de efectivos financieros sin fines dillies a la guerra y indispensables a la vida del pueblo; cuando contribuye a mantener en pie industrias cuyos productos pueden ser transitorios o definitivamente eliminados como artículos de consumo al crear nuevos pro-

blemas más graves que el que comentábamos, debe ser motivo de una medida radical: la eliminación.

Muy problemas ligados íntimamente al fin de la selección de la producción. Y como cada vez que se ha enfocado el asunto en nuestros Plenos y Asambleas, ha surgido de inmediato el de la paralización de actividades y el paro conseguido por los trabajadores en las industrias eliminadas, el acuerdo ha sido el más lógico, habiéndose coincidido absoluta en la solución. Cada sindicato que quería un paro forzoso, Sólo el ordenamiento de la economía en un vasto plan que abarque una industria y todas las industrias en conjunto en la localidad, en la región y nacionalmente, puede satisfacer tales soluciones.

ADAPTACIÓN DE LOS TRABAJADORES DESPLAZADOS DE LAS LABORES SUPERUNDADAS A LAS LABORES E INDUSTRIAS ÚTILES, EN CUJAS INTENSIFICACIÓN SE HALLA LA CLAVE DE NUESTRA ECONOMÍA.

El tema se presenta a múltiples consideraciones. No somos nosotros quienes debemos citar las industrias que todavía están en pie, las labores que se pagan con escasas sumas de dinero y que no responden a una necesidad vital en estos momentos. Ni vamos a mencionar ejemplos elementales sobre el particular. Hemos dedicado al problema la atención que merece. En las páginas de nuestro periódico se han ilustrado con estadísticas y reportajes algunos casos de producción superficial que aun están en pie.

Correspondiente a cada una de las industrias en que la organización confederal se ha estructurado, el señalar todas las labores estériles, todas las ramas productivas que bien merecen ser eliminadas.

Para finalizar, debemos decir que para la aplicación eficaz del principio de selección de la producción, como para la solución práctica de los problemas vitales de la economía de guerra, es indispensable, como cuestión previa, analizar todos los particularismos de carácter profesional o localista. Si ante cada problema surge como barrera invencible el egoísmo y la defensa de los intereses de un grupo, nos hallaremos siempre ante un callejón sin salida y las consecuencias serán fatales para la causa de todos.

Selección la producción es de urgencia. El Pleno nacional ha de decirnos cómo, con toda claridad.

UNA FARSA QUE DURA DEMASIADO

Internacionalismos

Nosotros siempre hablamos creído que la indignidad humana tenía un límite. Más o menos extendido, pero límite al fin.

Creímos que en nuestro problema interior, el problema de la España antifascista y revolucionaria, no tendríamos mayores auxilios que aquellos que pudieran prestarnos nuestros propios esfuerzos.

Lo que no suspechábamos ni remotamente, es que, mientras las duradas legiones del fascismo internacional asesinan mujeres y niños en nuestras retaguardias, mientras en los frentes de combate las masas proletarias españolas escriben gestas gloriosas de ascendido anhelo relvin-

dicador, las naciones llamadas dia de Abisinia, va dando sus democráticas toleranias una más.

Un comunicado oficial de la Agencia Stefan anuncia la adhesión a Italia de muchos je-

fes árabes.

Esta es la jugada completa. Y con jugadas no puede haber so-

lución. El nazismo, por ser quien tiene más libres las manos, ha sido quien ha enseñado los diez-

s a Inglaterra, mientras el fascismo, sin perder su hipócrita ele-

gancia peculiar, mantiene una postura lograda y bajo mano ame-

naza talimadamente.

Aquí nuestra indignación y nuestro aviso. Hagan cuanto quieran, jueguen como gusten las democracias, el fascismo no dejará perder una sola de sus posibilidades. El capitalismo, inglés, francés, todo el capitalismo mundial, aceptará el yugo fascista, aun cuando le repugnen sus procedimientos. La guerra es un baluarte del capital y aunque protesten las nacionaldades del mundo, aunque cittien hasta desafiarlas las democracias, Italia y Alemania continuarán haciendo cuanto les venga en gana.

Y unidades de ejército regulares proseguirán invadiendo a España; aviones extranjeros continuarán su bárbara tarea de demolición en nuestras ciudades de retaguardia y submarinos ex-

tranjeros seguirán pirateando por los mares, si por un momento los gobiernos antifascistas del mundo no descienden hasta las manos proletarias para recoger el hilito que de ellas emana.

Mientras no suceda esto, se adoptarán las actitudes que se quieran, continuará siendo un mito la dignidad.

Y habremos de reir, amargamente, cuando cualquier hombre de Estado, para defender su posición ante el pueblo, hable de solidaridad, aunque sea en su país.

Y habremos de reír, amargamente, cuando cualquier hombre de Estado, para defender su posición ante el pueblo, hable de solidaridad, aunque sea en su país.

Y habremos de reír, amargamente, cuando cualquier hombre de Estado, para defender su posición ante el pueblo, hable de solidaridad, aunque sea en su país.

Y habremos de reír, amargamente, cuando cualquier hombre de Estado, para defender su posición ante el pueblo, hable de solidaridad, aunque sea en su país.

Y habremos de reír, amargamente, cuando cualquier hombre de Estado, para defender su posición ante el pueblo, hable de solidaridad, aunque sea en su país.

Y habremos de reír, amargamente, cuando cualquier hombre de Estado, para defender su posición ante el pueblo, hable de solidaridad, aunque sea en su país.

Y habremos de reír, amargamente, cuando cualquier hombre de Estado, para defender su posición ante el pueblo, hable de solidaridad, aunque sea en su país.

Y habremos de reír, amargamente, cuando cualquier hombre de Estado, para defender su posición ante el pueblo, hable de solidaridad, aunque sea en su país.

Y habremos de reír, amargamente, cuando cualquier hombre de Estado, para defender su posición ante el pueblo, hable de solidaridad, aunque sea en su país.



SOLIDARIDAD OBRERA

BARRIADAS PROLETARIAS DE BARCELONA: POR VUESTRAS MUJERES Y NIÑOS ASESINADOS POR EL FASCIO EXTRANJERO, UN JURAMENTO DE HONOR Y DE ODIS

El respeto a las condiciones del proletariado, CONTRA LOS INVASORES

ACUJA

TRES EDICIONES DIARIAS

3 EDICIÓN

SOLIDARIDAD OBRERA

EDICIÓN

EDICIÓN